

# EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

OFICINA DE LA REDACCION: PLAZA DE LA "CONCORDIA." Editor: RODOLFO FIGUEROA

APARECE TODOS LOS DOMINGOS. SUSCRIPCION: 10 pesos por mes ANTICIPADOS.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO ASUNTO DE INTERES GENERAL Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS HASTA EL MIERCOLES Y LOS AVISOS HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRIPCION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA ROS. PIEDAD 254-LIBRERIA DEL SR. GALLIARD. FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA. -E. DE LA CRUZ, SETIEMBRE 28 DE 1873.

CLUB GENERAL MITRE CANDIDATO PARA LA PRESIDENCIA EL CIUDADANO D. BARTOLOMÉ MITRE.

COMISION DIRECTIVA: Presidente D. José S. Sosa. Vice idem " Epifanio Reinoso. Tesorero " Pedro Barreiro (padre.) Secretario " José A. Sosa. VOCALES.

D. Enrique Urien, D. Saualdo Sosa, D. Aniceto Casco, D. Salvador Cruz, D. Juan Perez, D. Faustino Inuriaga, D. Miguel Salguero, D. Alejandro Castro, D. José Muñoz, D. Juan H. Moreno, D. Rodolfo Figueras, D. José Olivera, D. Diego Alcora, D. Robustiano Regueira, D. Zenon Casco, D. Carlos Gill, D. Gerónimo Azucurrain, D. Venancio Sosa, D. Pedro Barreiro (hijo), D. Asencio Caballero, D. Julio Atkins, D. Manuel Ponce de Leon, D. Gregorio Coria, D. Manuel Sosa, D. Fausto N. Sosa, D. Constante Sosa, D. Julio Tiseira, D. Marcellino Onda, D. Simon Cruz, D. Eusebio Santellán, D. Joaquin del Marmol, D. Marcelo Insua, D. Estanislao Gue-

vara, D. Luis Costa, D. Eloy Carrizo, D. Angel Ponce, D. Ruperto Llanos, D. Manuel Rivero, D. Rufino Lopez, D. Matias Gonzalez, D. Venancio Olivera, D. Agapito Olivera, D. Ireneo Beliera, D. Eleuterio Garay, D. Ovidio Atkins, D. Juan Lavallen, D. Juan Rivero, D. Avelino Villa, D. Eduardo Culligan, D. Emilio Costa, Sr. Dumonté.

### Las ratas abandonan el buque.

Es creencia generalmente admitida entre los marinos que cuando el buque es demasiado viejo, ó tiene algun defecto oculto que lo imposibilita para nuevos viajes, las ratas lo abandonan en el primer puerto, saltando a tierra ó ganando otros buques a nado.

Las elecciones de la 1ª, 4ª, 5ª y 10ª secciones de la campaña, y las que acaban de tener lugar en la 12ª seccion, han abierto los ojos a muchos sobre las condiciones de navegabilidad de la nave de la candidatura Alsina.

Nuestros correspondientes nos escriben que el resultado de esas elecciones, ganadas por el pueblo contra todos los esfuerzos de sus dos autoridades absolutas é irresponsables, ha producido una honda impresion en el animo de los Jueces de Paz y de los Comandantes Militares.

Ese efecto, notable en todos los puntos, ha sido diferente segun la organi-

zacion del Daunvirato. En ciertos Partidos el Juez de Paz y el Comandante Militar han hecho juntos una genuflexion a la voluntad popular con las frases de estilo: que el objeto de sus afanes no es la politica sino el bien de la Localidad, que poco les importa que sea electo Presidente Fulano ó Zutano, con tal que el partido sea próspero. En otros Partidos, donde el Daunvirato se compone de un enervamiento y de un hombre débil, el último se ha dado vuelta, y a esa antigua armonía, tan cordial, para combatir la voluntad popular, ha sucedido una frialdad significativa.

Por lo demas, no era de esperarse que los que han tenido el sentido moral bastante atrofiado para prostituir el sagrado principio de autoridad, hasta el punto de hacerlo servir de instrumento a ambiciones ilegítimas y a falsear las instituciones, tuviesen la soberbia del antiguo Romano que, exaltado por la justicia de su causa, poniéndose en contraposicion de los Dioses, exclamaba en medio de la derrota: *Victrix causa Diis placuit, sed victa Catoni.*

Este hecho debe retemplar la fibra patriótica de nuestra poblacion rural: Debe recordarle que las victorias que ha alcanzado en las secciones 1ª, 4ª, 5ª, 10ª y 12ª le han sido disputadas públicamente con todos los medios oficiales, y que esas victorias han desmoronado sus adversarios de tal modo que ya han emprendido la retirada, empujando a parlamentar con la voluntad po-

pular. Porque, no obstante los abusos y los sistemas administrativos viciados, no obstante los jueces de paz y los comandantes militares, el pueblo ha de ser siempre el soberano cuando quiera serlo.

Inspirándonos en la observacion atenta é imparcial de la opinion pública, y no en la pasion de partido, nosotros que no pertenecemos a ninguno, liemos dicho siempre que la candidatura Alsina no contaba con mas elementos en la campaña que con la accion oficial. Ahora ese único apoyo le va a faltar, los explotadores del prestigio de la autoridad empiezan a ver que el negocio es malo. El buque no llegará al puerto, las ratas lo abandonan!

### El servicio de fronteras.

Bajo el rubro que encabeza estas líneas, el alcance al N.º 8 del *Amigo del Pueblo* registra un artículo dedicado al estudio del nuestro, publicado en el N.º 117 del *Monitor*, bajo el título de *Asociacion mutua de los Guardias Nacionales.*

Sentimos que el ilustrado colega al refutar nuestro artículo no haya hablado de la base de nuestra argumentacion, limitándose a citar argumientos secundarios que empleábamos incidentalmente y para mayor abundancia.

Efectivamente, hablando del *Monitor*, el *Amigo del Pueblo* dice: "Creo que el día en que instituciones idénticas, se

naturaleza, de los principios de la constitucion británica y de las cartas que habian obtenido. Redactóse una peticion para el rey, la que dirijieron a Inglaterra a Franklin. En vano este, para obtener una pacificacion, desplegó toda la actividad de su talento, todos los recursos de su esquisito y recto juicio: el restablecimiento de la armonia vino ya a ser imposible; Franklin tuvo que salir de Londres a fines de marzo de 1775, porque le avisaron reservadamente que la libertad de su persona estaba amenazada. Al día siguiente de su llegada a Filadelfia, la Pensilvania le eligió su diputado en el Congreso. La provincia se puso en estado de defensa, creóse un papel moneda; Franklin tomó una parte activa en las tareas del congreso, que le eligió para desempeñar varios cargos. Fué enviado a Cambridge para unir sus esfuerzos con los del general Washington, a fin de persuadir á las tropas, cuyo empeño iba a espirar, que continuasen en el servicio; despues al Canadá para que los habitantes se uniesen a la liga común; pero disensiones reñidas y los reveses que los Americanos experimentaron delante de Quebec frustraron esta última negociacion. La guerra ha-

bia ya principiado, quedando solo los débiles lazos de la costumbre entre las colonias y la metrópoli; porque si el congreso se negaba a someterse a la autoridad del parlamento, a lo menos consentia en reconocer la del rey. Pero la esperanza de una transaccion se iba alejando cada dia mas y mas: las fuerzas que la Inglaterra habia enviado para someter la América, en vez de atemorizar y desanimar a los Americanos, escitaban su ira, y provocaron en el congreso la cuestion de independencia. Franklin se declaró decididamente por esta medida. Una obrita intitulada *El Sentido comun*, publicada por Tomas Payne, decidió la cuestion: asegúrase que la mayor parte de ella fué escrita por Franklin. Entónces se publicó aquella memorable declaracion del 4 de julio de 1776, en cuya virtud las trece colonias de la América septentrional fueron proclamadas estados libres é independientes. La Pensilvania nombró inmediatamente una Convencion para darse una nueva forma de gobierno, Franklin fué elegido presidente, y la constitucion decretada para este estado fué casi enteramente obra suya.

La América, que necesitaba auxilios para conquistar su independencia,

vivió la vista hacia la Francia. El talento que Franklin habia mostrado como negociador, su virtud incorruptible, su caracter conciliador y enérgico a la vez, la celebridad personal que gozaba en toda lo Europa, su calidad de socio extranjero de la Academia de Ciencias, que le habia elegido en 1772, la brillante acogida que recibió en Paris, en los dos viajes que hizo en 1767 y 1769, todas estas circunstancias reunidas decidieron al congreso a que recayese en él la eleccion, é inspiraron a toda la América el mas ardiente deseo de que aceptase mision tan importante. Aunque entrado ya en los sesenta y un años, admitió el nombramiento de comisario cerca de la corte de Paris, asociado con Silas Deane y Arturo Lee.

El Dr. Franklin no adoptó desde luego en Francia ningun carácter público; apenas llegó, fué a establecerse en Páisy, cerca de Paris, donde vivió durante el tiempo que residió en ella. Su popularidad era inmensa: El entusiasmo por la causa de los Americanos dominaba en todas partes. "Franklin," dice Madame Campan en sus Memorias, "fue presentado á la corte en traje de aldeano americano. Sus caballos alizados y sus polvos; su sombrero redondo, su

## FOLLETIN.

EL LIBRO DEL

HOMBRE DE BIEN, Opúsculos morales económicos y políticos extractados de BENJAMIN FRANKLIN.

acto de justicia; el Maryland siguió este ejemplo; la Pensilvania y las demas provincias adoptaron otras medidas análogas. En fin, las colonias se pusieron entre sí de acuerdo para enviar diputados a un congreso general, que en 17 de setiembre de 1774 se reunió en Filadelfia: el congreso aprobó la conducta de la provincia de Massachusetts, escribió al general Gage invitándole a no intentar hostilidades, y publicó una declaracion de los derechos que pretendia corresponder a las colonias inglesas de la América septentrional, en virtud de las leyes inmutables de la